

SANWACANA

Assalamu'alaikum Warahmatullah Wabarakatu

Alhamdulillahirabbil 'alamin, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT, Tuhan sekalian alam yang maha kuasa atas bumi, langit dan seluruh isinya, serta hakim yang maha adil di hari akhir nanti, sebab hanya dengan kehendaknya maka penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam tak lupa semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW sebagai pembawa *Rahmatan Lil'Aalaamiin*, serta kepada dua malaikat yang setiap saat mencatat segala tingkah laku penulis, dengan sangat jujur dan tanpa lelah, *Raqib* dan *Atid*.

Perwujudan kedaulatan rakyat dilaksanakan melalui Pemilu secara langsung sebagai sarana bagi rakyat untuk memilih wakilnya. Anggota DPR dan DPRD selain dipilih, dapat juga diberhentikan dari jabatannya. Namun, ada yang menarik dari pengaturan mengenai pemberhentian wakil rakyat tersebut, yaitu adanya kewenangan yang besar kepada partai politik untuk dapat memberhentikan wakil rakyat melalui mekanisme *recall*, sehingga menurut penulis hal ini telah menimbulkan pergeseran kedaulatan rakyat menjadi kedaulatan partai politik. Ruang inilah yang berusaha dicari dan ditemukan solusinya. Akan tetapi, penulis menyadari masih terdapat kekurangan baik dari segi substansi maupun

penulisannya. Oleh karena itu, saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan demi perbaikan skripsi ini.

Penulis menyadari ini bukanlah hasil jerih payah sendiri akan tetapi berkat bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak baik moril maupun materiil sehingga penulisan skripsi ini dapat selesai. Oleh karena itu, di dalam kesempatan ini penulis menyampaikan rasa hormat dan ucapan rasa terima kasih yang tulus kepada :

Bapak Armen Yasir, S.H., M.Hum. selaku Pembimbing I (satu) yang telah banyak mengarahkan dalam perbaikan skripsi ini agar menjadi lebih baik. Bukan hanya di bidang akademik, melalui kebiasaan dan pemikirannya juga telah mengajarkan nilai-nilai moral kehidupan. Terima kasih atas segala bimbingan, waktu yang diluangkan dan pelajaran hidupnya sehingga menjadi inspirasi dan pedoman bagi penulis;

Bapak Muhtadi, S.H., M.H. selaku Sekretaris Bagian Hukum Tata Negara Fakultas Hukum Universitas Lampung sekaligus Pembimbing II (dua) yang telah meluangkan waktu di tengah kesibukannya untuk memberikan coretan-coretan yang sangat membantu dalam perbaikan skripsi penulis, dan petuahnyanya yang tidak terlupakan yaitu agar selalu memperbanyak membaca buku. Terima kasih atas ilmu dan nasehat yang diberikan selama masa kuliah, sehingga membuat penulis jatuh cinta terhadap ilmu Hukum Tata Negara;

Bapak Dr. Heryandi, S.H., M.S. selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Lampung, serta Bapak Tri Andrisman, S.H., M.H. yang sudah menjadi Pembimbing Akademik penulis;

Ibu Yulia Neta, S.H., M.H. selaku Pembantu Dekan II (dua) dan Ketua Bagian Hukum Tata Negara Fakultas Hukum Universitas Lampung sekaligus Pembahas I (satu) atas kesediaannya dan kesabarannya untuk membantu, mengarahkan, dan memberi masukan agar terselesaikannya skripsi ini. Bapak Yusdiyanto, S.H., M.H. selaku pembahas II (dua) yang telah memberikan masukan dan kritik dalam penulisan skripsi ini, serta nasehatnya kepada penulis agar selalu bisa mengatur waktu dengan baik;

Bapak Rudy, S.H., LL.M., LL.D. yang telah meminjamkan banyak buku kepada penulis untuk penulisan skripsi ini, serta atas kesempatan yang diberikan sehingga penulis bisa mengimplementasikan ilmu penulis, “makasih banyak ya Pak Rudy, nasehat-nasehatnya selama ini sangat berguna.”

Bapak Prof. Dr. Sunarto DM, S.H., M.H. selaku Pembantu Rektor III (tiga) Universitas Lampung yang telah banyak membantu penulis dalam menjalani proses mencapai kesuksesan, serta atas kesempatannya menambah pengalaman penulis sehingga bisa membantu kegiatan kemahasiswaan di rektorat selama kurang lebih 5 (lima) semester;

Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Hukum, khususnya bagian Hukum Tata Negara Ibu Martha Riananda, S.H., M.H., Bapak M. Iwan Satriawan, S.H.,M.H., Bapak Ahmad Saleh, S.H., M.H., Bapak Zulkarnain Ridlwan, S.H., M.H., Bapak

Dr. Budiyo, S.H., M.H. terima kasih telah membantu mengajarkan begitu banyak ilmu dan wawasan baru kepada Penulis; Bapak Prof. Dr. I Gede Arya Bagus Wiranata, S.H., M.H. yang telah memberikan kesempatan kepada penulis mempublikasikan jurnal penulis ke dalam sebuah buku, sekaligus nasehatnya yang menjadi inspirasi penulis agar selalu terus menulis;

Pak Marji, Pak Pendi dan Pak Jarwo yang telah menjadi teman ngobrol ketika menunggu dosen dan membantu penulis menyelesaikan urusan administrasi;

Pak Muhidin, Pak Bambang, Pak Rino Arnold, Pak Destian, Pak Hartono, Pak Madi, Pak Qadar, Pak Doni, Pak Waldi, Pak Acong, Bu Taryati, Bu Eni, Bu Retno, Bu Ane, atas pengalaman hidup, canda dan motivasinya selama ini;

Teman-teman, adik-adik serta kakak-kakak Forum Silaturahmi dan Studi Islam (FOSSI) FH Unila, yang telah menjadi keluarga kecil penulis selama kuliah, bisa menjadi bagian dari kalian sungguh pengalaman yang benar-benar berharga;

Cecunguk yang tersayang sekaligus sahabat *tarbiyah*, Winda Yunika, Cicha Deswari, Adenty Novalia, Uci Nawa Insani, Yenni Kustanti, terimakasih untuk kebersamaannya melewati sukaduka selama hampir 4 tahun ini, menjadi pundak-pundak yang begitu nyaman untuk disandarkan ketika beban dirasa tak tertahankan. Syukur kepada Allah SWT telah dipertemukan dengan kalian sejak beberapa tahun terakhir. Semoga kita semua bisa dipertemukan ditempat terbaik nantinya, entah itu di dunia ataupun diakhirat, *you are my best friends*;

Keluarga “Kesma Rangers” Kak Juandi, Kak Umam, Kak Yogi, Kak Kis, Kak Janwar, mba Mahfudziah, mba Melvin, mba Vicky, mba Anggun, Listi,

Chusna, Hanif, Desty, Nurul, Davina, Bella, terima kasih atas kebersamannya yang indah;

Keluarga HTN angkatan 2009, Sofyan Jailani, Muhammad Amin Putra, Riki Indra, Muhammad Yudho S, Zulqadri Anand, Mushab Rabbani, Nico Noviansyah, Reisa Malida, dan Dinarti Andarini, terima kasih telah menghabiskan sebagian waktu bersama, besar harapan silaturahmi ini tak berujung, *I am proud of you guys*;

Kakak-kakak HTN, Muchtar Hadi Kusuma, S.H, Eko Primananda, S.H., Ahadi Fajrin Prasetya, S.H., Berry Pratama S, S.H., Ahmad Fauzi Furqon, S.H., Anggraini, S.H., Melvin Indriani, S.H., Yessi Siregar, S.H., serta adik-adik HTN, Retiana, Andi, Indah, Shinta, Echo, Yessi, terima kasih untuk semangat dan dukungan yang datang dengan cara kalian masing-masing. Semoga Allah menghadirkan banyak orang yang berarti dan bersedia membantu kalian seperti arti kalian bagi Penulis.

Untuk Ratih Mustika Rini, yang telah bersedia memberikan semangat, motivasi dan menjadi tempat curhat selama hampir 4 tahun, dimulai SMA ketika kita dipertemukan saat test IPDN, hingga sekarang saat kita sama-sama mengukir mimpi masing-masing, *thanks dear* ;

Sahabat-sahabat terbaik Nurul Aliyah dan Isma Wati, untuk dukungan langsung dan tidak langsung yang kalian berikan. Ismail Saleh Marsuki, untuk pengalaman warna-warni sejak bersama-sama ikut *Indonesia Leadership Camp* 2011. Kak Imam, untuk nasehat dan buku-buku yang telah diberi kepada penulis.

Resky Pradhana Romli, yang memiliki standar tinggi dalam meraih cita-cita.
Good luck untuk setiap dari kita!

Dimas Prapanca, sebagai perantara Allah SWT yang telah banyak memberikan inspirasi kepada penulis untuk menjadi pribadi yang lebih baik, senang bisa mengenal kamu; Mba Tri Agus Fajar Dini, dan mba Alifah Zahroh, yang telah mengingatkan untuk selalu *istiqomah*, “Aku mencintai kalian karena Allah SWT”;

Rekan-Rekan KKN Desa Gistang Kab. Way Kanan, Roni, Danny, Selda, Ridho, Giri, mba Sari, Christine, Rizki, Panji, terima kasih atas doanya, pengalaman tak terlupakan selama 40 hari bersama kalian akan selalu ada, *I am gonna miss you guys*; Teman-teman *Violet Class* di Lembaga Bahasa Inggris Bandar Lampung, terima kasih atas tawa dan keceriaannya;

Kedua orang tua yang telah menjadi inspirasi terbesar penulis, Herna Wati (amak) dan Firman Effendi (abak), yang telah menjadi orangtua terhebat di dunia, meski tidak paham apa itu skripsi dan bagaimana proses pengerjaannya. “Terima kasih banyak ya amak dan abak, atas segala dukungannya selama ini. Maaf masih menjadi beban kalian, tapi percayalah selalu ada bagian diri ini yang tidak pernah berhenti berjuang untuk membahagiakan kalian. Abak sama amak memang lulusan SMA, tapi ajaran dan semangat yang kalian berikan telah mengantarkan Icha hingga sejauh ini, hingga membuat tulisan ini, hingga mencapai gelar Sarjana Hukum lulusan FH Unila. Gelar ini untuk kalian. Semoga abak dan amak selalu sehat sehingga kebanggaan untuk menjadi alasan di balik senyuman kalian akan terus ada. *Amin.*”

Uni Vina dan Kak David, atas segala support dan tempat tinggal yang begitu nyaman selama hampir 2 tahun terakhir, semoga Allah menggantikan segala kebaikan dengan syurga-Nya yang maha luas. Untuk Uda Ima, yang selalu mengirim uang setiap bulan sehingga bisa memenuhi kebutuhan penulis selama kuliah, dan yang selalu mengingatkan penulis bahwa ada beberapa orang yang selalu menunggu untuk dibuat bangga, terima kasih kakak terhebat. Indah Satria, kakak sekaligus sahabat yang bersedia mendengarkan curhat. Terimakasih untuk doa dan semangatnya. Adik tersayang, Rajo Husen dan Ratu Indah (alm), terima kasih telah menjadi inspirasi penulis untuk selalu berusaha menjadi kakak yang baik. Serta keponakan terkasih, Aprodavin Fersalion, atas candanya sehingga menjadi teman penghibur dikala penulis merasa penat. Besar harapan, bisa menjadi salah satu alasan kebahagiaan kalian.

Serta semua pihak yang terlibat yang tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terima kasih atas doa dan dukungannya dalam menyelesaikan skripsi ini. Semoga Allah SWT mencatat dan mengganti semuanya sebagai amal sholeh. Sangat penulis sadari bahwa berakhirnya masa studi ini adalah awal dari perjuangan panjang untuk menjalani kehidupan yang sesungguhnya. Sedikit harapan semoga karya kecil ini dapat berguna dan bermanfaat bagi kita semua. *Amin*

Bandar Lampung, Januari 2013

Penulis,

Malicia Evendia